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养老费率今年不会降低
政府工作报告中提出降低失业

保险、工伤保险等缴费率。参加两

会的多位代表委员高度认同,认为

是进一步降低社保费率的时候了。

那么,社保费率将如何下调？

“新华视点”记者从人力资源和社会

保障部获悉,在今年失业保险费率

由 3%下调至 2%后,工伤保险和生

育保险费率年内也将下调。与此同

时,对于占社保绝对“大头”的养老

保险,人力资源和社会保障部部长

尹蔚民在回答记者提问时说：“综合

考虑,养老费率今年不会降低。”

今年年内社保缴费将如何降?
除了失业保险,其他社保项目

也会下调缴费费率吗？记者从人社

部获悉,工伤保险费率和生育保险

费率年内都会有所下降。而对于占

社保绝对“大头”的养老保险,尹蔚

民在回答新华社记者提问时说:“综

合考虑,养老费率今年不会降低。”

此前,不同企业和单位养老金

缴费比例从 10%到 20%甚至更高。

对此,有的省份已开始对养老金缴

费率进行统筹。如浙江已统一调整

为 14%,广东此前单位平均缴费率

13.19%,今年统一调整为 13%-15%。

养老金缺口谁来承担?
社保费缴费率居国际高水平的

另一面,却是部分地方支付压力大,

甚至入不敷出。

人口老龄化对养老保险基金收

支平衡影响巨大。尹蔚民说,据测

算,我国目前 60岁以上的老年人口

已经达到了 14.9%,到 2050年将达

到 38.6%。此外,随着养老并轨“靴子

落地”,约 4000万机关事业单位职

工告别“免缴费”时代。一些专家认

为,若这约 4000万人未缴部分视同

缴纳,将给已经“紧绷”的养老金总

盘子带来更大压力。

2014年全国社会保险基金预

算显示,企业职工基本养老保险征

缴收入 17554亿元,财政补贴 3038

亿元。如果费率降低 1个百分点,就

将减收 600亿元 -800亿元。

人社部副部长胡晓义说,有人

呼吁降低费率,还有很多人在呼吁

解决养老保险基金收不抵支、解决

长期平衡的问题。“这是一个问题的

两个方面,要平衡考虑。”

延迟退休被认为是解决养老金

缺口的“一剂灵药”。据清华大学就

业与社会保障中心主任杨燕绥介

绍,研究显示,退休年龄每延迟一年,

养老统筹基金可增加 40亿元,减支

160亿元,减缓基金缺口 200亿元。

有代表委员认为,结余资金数

以万亿计,通过更好的投资运营办

法实现保值增值、做大盘子,也不失

为解决缺口的办法。

养老金入市会否进一步扩大?
尹蔚民说,2014年,我国企业职

工养老保险按照目前的规定,只能

够买国债、存银行,没有实现保值增

值的目的。

全国人大代表、浙江省人力资

源和社会保障厅厅长吴顺江披露,

浙江是参保人数比较多的省份,也

是社保基金结余大省。截至目前,结

余各类社保基金超过 3000多亿元。

“但这些结余基金存储在上级部门

指定的银行里,基本上是贬值。近四

五年来,放在银行的社保结余资金

平均收益率是 2.5%,而同期的 CPI

平均约为 3.4%。”

在地方上,自 2012年广东首先

启动养老金入市试点以来,全国已

有 13个省份参与试点,取得了远高

于按规定存银行的收益。

尹蔚民表示,养老保险基金投

资运营方面,经过多年的努力,现在

已经形成了基本的方案,有望于

2015年下半年按程序报请审定。投

资运营将采取多元化的投资方向。

会选择一些效益比较好的、有升值

前景的项目进行投资,同时注意规

避风险。 （据新华社）

渐进式延迟退休方案或2017年推出
人力资源和社会保障部负责人就社保和就业等问题答记者问

1就业
确保完成今年城镇新增就

业1000万人以上的目标

经济下行压力下，就业形势将

更为严峻，今年城镇新增就业

1000万人以上的目标能否完成？

对此，尹蔚民说，要付出更艰巨的

努力，但有信心。

他说，今年城镇新增长劳动力

1500万人左右，其中高校毕业生

749万，还有中专、技校和初中高

中毕业以后不再继续升学的学生，

以及需要转移就业的农村富余劳

动力。

“总量压力巨大，结构性矛盾

更加突出，要以高校毕业生和就业

困难人员为重点，精准发力，保持

就业局势稳定。”尹蔚民说。

他表示，要继续实施大学生创

业引领计划和大学生就业促进计

划，推动创业带动就业，破解创业

资金难题，真正形成大众创业、万

众创新的局面。同时，积极面对产

业结构调整、化解过剩产能中可能

出现的失业风险，做好失业人员的

再就业工作。

2退休
渐进式延迟退休方案有望

2017年推出

备受关注的延迟退休政策有

无时间表？尹蔚民说，争取今年完

成方案制定，明年报经中央同意后

征求社会意见，2017年正式推出。

方案推出至少五年后,再渐进式实

施。

他说，这项政策的提出主要针

对我国法定退休年龄偏低的实际

情况。我国目前的法定退休年龄是

在新中国成立初期确定的，当时人

均预期寿命只有 40岁左右。60多

年来，我国经济社会发展，人口数

量、结构和预期寿命都发生巨大变

化，有必要对退休年龄作出调整。

“目前，社会对延迟退休的问

题还没有形成共识。”尹蔚民说，延

迟退休方案的制定会充分考虑社

会各界的意见和看法，使方案更周

到，为各方面所接受：一是会根据

国家人口老龄化趋势和劳动力状

况把握调整的节点和节奏；二是

“小步徐趋、渐进到位”，每年只延

长几个月的退休时间，经过相当长

的时间再达到法定退休年龄；三是

会有社会预告。

3养老
力争 2015年出台职工养

老保险全国统筹方案

尹蔚民说，力争在 2015年出

台职工养老保险全国统筹方案。实

行全国统筹以后，可以在全国范围

内调剂余缺、分散风险。

他说，养老保险目前总体运行

平稳，无论是企业职工养老保险，

还是城乡居民养老保险，都是收大

于支。但是，人口老龄化对养老保

险基金收支平衡影响巨大，解决收

支平衡问题需要综合施策。

“首先要加大扩面征缴力度，

扣除在校学生和学龄前儿童，其他

人都应纳入养老保障制度体系。”

尹蔚民说，目前还有近 2亿人未纳

入养老保险范围，其中一半要参加

城乡居民养老保险，一半要参加职

工养老保险。我们已经制定了‘全

民参保计划’，正在扎实推进。”他

说。此外，还将多方筹措养老保险

基金，做好结余养老保险基金的投

资运营。他透露，已形成养老保险

基金投资运营基本方案，有望于下

半年按程序报请党中央、国务院审

定。

“养老保险基金都是企业、个

人缴付的钱，要保障基金绝对安

全，不能让老百姓的养老钱受到损

失，在投资运营上要非常审慎。”尹

蔚民说。

养老金投资运营将坚持市场

化原则，由专业投资机构按照市场

规律进行投资运营，坚持多元化投

资方向。除了继续购买国债、存银

行外，会选择一些效益较好、有升

值前景的项目进行投资，对进入股

市会有比例限制。

养老金是大家的保命钱、养

老钱。对于养老保险基金投资运

营，我们采取非常审慎的政策，

只能购买国债、存银行。好处是

保障了基金的安全，但问题是没

有实现保值增值的目的，收益率

低于 CPI，实际上处于一种贬值

的状态。

关于养老保险基金收支平衡

问题，尹蔚民说，2014年，企业职

工养老保险总收入 2.33万亿元，

总支出 1.98万亿元，当期结余

3458亿元，累计结余 3.06万亿元。

城乡居民养老保险总收入 2315亿

元，总支出 1572亿元，当年结余

743亿元，累计结余 3843亿元。无

论是企业职工养老保险，还是城乡

居民养老保险，都收大于支。

4医保
今年基本做到省内异地医

保结算

我国全民医保体系基本形成，

职工基本医疗保险、城镇居民基本

医疗保险、新农合三项基本医保制

度覆盖人数超过 13亿。在广覆盖

的基础上，如何让大家就医更便

捷？“三项医保制度的‘三保合一’

正在推进。”胡晓义说，到去年底，

已有 8个省级地区、35个地级地

区以及几十个县，实现了“三保合

一”,下一步将先推进城乡居民医

保制度标准统一，使人口在城乡流

动中医保关系的接续更加顺畅。

如何解决异地就医结算问题？

胡晓义说，第一要循序前进，优先

解决异地安置退休人员的就医结

算问题；第二，在技术环节上予以

推进，目前全国统一标准加载金融

功能的社会保障卡已发行了 7.3

亿张，要让卡优先用于医疗保障；

三是要使医疗资源的配置更加均

衡，特别是优质医疗资源应更多下

沉，让更多群众在基层或本地得到

优质医疗服务。今年要基本做到省

内异地医保结算。

关于机关事业单位职工参加

医疗保险问题，胡晓义回应说，职

工医疗保险推进速度较快，目前已

有 3亿多人纳入职工医保制度，没

有参加职工医疗保险的三个省的

省直机关和中央在京的国家机关

和事业单位，将加快推进。

5薪酬
央企负责人执行统一薪酬

制度

关于央企负责人薪酬调整后，

高管能拿多少钱这一问题，尹蔚民

表示，中央已经批准央企负责人薪

酬制度改革方案，文件已正式下

发。

从今年 1月开始，央企负责人

薪酬执行新方案。央企薪酬制度改

革的核心，是规范央企负责人的收

入，特别是工资、福利收入，去掉或

限制过高和不合理的收入。所有的

央企负责人都执行统一的薪酬制

度———“三结构”：第一是基本年

薪，第二是绩效收入，第三是任期

激励。央企负责人的基本年薪是央

企在岗职工平均工资的 2倍。绩效

收入原则上不能超过基本年薪的

2倍。任期激励不能超过基本年薪

绩效工资的 30%。 （据新华社）

经济增速放缓,怎么稳就业？如何保障养老金收支平衡?医保全国联网

有无具体时间表？延迟退休方案何时出台?近日,人力资源和社会保障部部

长尹蔚民、副部长胡晓义参加十二届全国人大三次会议记者会,回答了中

外记者有关就业和社会保障方面的提问。

社保费率下调还有多少空间

因工程建设需要，新昌工业园区大市聚区块现有部分地块的花木进行残值处理。1号地

块：恒通厂区内，主要品种为垂丝海棠、红枫；2号地块：山南公墓边、万丰厂区内，主要品种

是垂丝海棠、红枫；有意的单位或个人可报名参加。有关资料请到新昌工业园区五楼综合管

理局领取（汽车东站边）。

报名地点：新昌工业园区五楼综合管理局
报名时间：2015年 3月17日至2015年 3月 20日

（上午8:30-12:00，下午2：00-5:00）
联系人：俞 杰
联系电话：18057526538
特此公告

新昌工业园区管委会
2015年 3月17日

新昌工业园区大市聚区块工程用地清表残值处理公告
每周六上午，县中医院特邀绍兴市名老中医毛水泉教授来院坐

诊，惠及新昌百姓。
毛水泉，原绍兴市中医院院长，主任中医师、教授、首届绍兴市级

名中医，浙江中医药大学、温州医学院兼职教授、省中医药学会脾胃病
专业委员会委员，绍兴市医学重点（脾胃病）学科带头人。从事中医临
床、教学、科研工作 40年，具有扎实的中医理论知识和丰富的临床、教
学、科研经验，擅长治疗慢性胃炎、萎缩性胃炎、胃溃疡、胃动力障碍、
消化系统肿瘤等疾病，能运用中西医结合进行辨证治疗，临床疗效显
著，运用养生膏方治疗慢性病、亚健康疾病，深受病人欢迎。

新昌县中医院特邀绍兴市名老中医毛水泉教授来院坐诊


